
Я сейчас читаю новую книгу. I am reading a new book now.

Present Process: am (1 лицо, 
ед.число) + Ving            
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Она принимает ванну в этот 
момент. She is having a bath at the moment.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Он сейчас спит. He is sleeping now.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Ты прямо сейчас пишешь письмо. You are writing a letter right now.

Present Process: are (2 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Мы сейчас готовим ужин. We are cooking dinner now.

Present Process: are 
(множ.число) + Ving    
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Они играют в комнате (в данный 
момент).

They are playing in the room (at the 
moment).

Present Process: are 
(множ.число) + Ving    
Действие в момент речи, 
now, atthemoment

Я сейчас ем. I am eating now.

Present Process: am (1 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Прямо сейчас моя сестра убирает 
комнату.

My sister is cleaning the room right 
now.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Ты рисуешь картину (в данный 
момент).

You are drawing a picture (at the 
moment).

Present Process: are (2 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Семья обедает. The family are having dinner.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment                          
Семья – собирательное, 
употребляем are

Сейчас дети делают домашнее 
задание.

The children are doing their 
homework now.

Present Process: are 
(множ.число) + Ving      
Действие в момент речи, 
now, at the moment
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Я часто хожу в парк. I often go to the park.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Мы пьем кофе по утрам. We drink coffee in the morning.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Она любит молоко. She likes milk.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Обычно он встает в 8 часов. Usually he gets up at eight o’clock.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Обычно они покупают газеты по 
утрам.

They usually buy newspapers in the 
morning.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Он навещает своих родителей 
очень часто. He visits his parents very often.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Я обычно ложусь спать в 11. I usually go to bed at 11 o’clock.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Мы живем в Санкт-Петербурге. We live in Saint-Petersburg.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Он ходит в спортзал дважды в 
неделю. He goes to the gym twice a week.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Она хорошо говорит по-английски. She speaks English well.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Он сейчас играет в футбол. Не is playing football now.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Он играет в футбол по субботам. Не plays football every Saturday.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.



Она смотрит телевизор в данный 
момент. She is watching TV at the moment.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Она смотрит телевизор каждый 
вечер. She watches TV every evening.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Я работаю в данный момент. I am working at the moment.

Present Process: am (1 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at  the moment

Я работаю в офисе. I work at the office.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Мы сейчас гуляем. We are walking now.

Present Process: are 
(множ.число) + Ving. 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Обычно мы гуляем по вечерам. We usually walk in the evening.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Прямо сейчас ты помогаешь маме. You are helping your mother right 
now.

Present Process: are (2 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Ты помогаешь маме каждый день. You help your mother every day.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                    
Обычное, повторяющееся 
действие.

Они завтракают. They are having breakfast.

Present Process: are 
(множ.число) + Ving    
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Они завтракают в 8 часов.
At 8 o’clock they have 
breakfast/They have breakfast at 8 
o’clock.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Она тебя ждет в этот момент. She is waiting for you at the 
moment.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving              
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Он использует свой мобильный 
каждый день.

He uses his mobile phone every 
day.

Present Simple: V + s (3 лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Каждые выходные они играют в 
теннис. They play tennis every weekend.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.



Она сейчас путешествует по миру. She is travelling around the world 
now.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving               
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Ты лежишь на диване. You are lying on the sofa. 

Present Process: are (2 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Моя бабушка пьет много чая. My grandmother drinks a lot of tea.

Present Simple: V + s (3лицо, 
ед.число)                           
Обычное, повторяющееся 
действие.

Сейчас он ведет машину. He is driving a car now.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving                   
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Иногда мы ходим в кино. We sometimes go to the cinema.

Present Simple: V (начальная 
форма, без to)                   
Обычное, повторяющееся 
действие.

Моя мама моет посуду. My mother is washing dishes.

Present Process: is (3 лицо, 
ед.число) + Ving            
Действие в момент речи, 
now, at the moment  

Я сейчас смотрю на часы. I am looking at my watch now.  

Present Process: am (1 лицо, 
ед.число) + Ving                 
Действие в момент речи, 
now, at the moment

Я не играю в шахматы. I don’t play chess. Present Simple: Отрицание. 
don’t (1 лицо, ед.число) + V

Он не любит апельсиновый сок. He doesn’t like orange juice.
Present Simple: Отрицание. 
doesn’t (3 лицо, ед.число) + 
V

Мы не встаем рано утром. We don’t get up early in the 
morning.

Present Simple: Отрицание.      
don’t (1 лицо, множ.число) + 
V

Она не читает каждый день. She doesn’t read every day.
Present Simple: Отрицание. 
doesn’t (3 лицо, ед.число) + 
V

Твоя сестра ходит в школу? Does your sister go to school?

Present Simple: Общий 
вопрос.     Does (3 лицо, 
ед.число) + подлежащее + 
V?

Ты часто ходишь в музей? Do you often go to the museum?

Present Simple: Общий 
вопрос.   Do (2 лицо, 
ед.число) + подлежащее + 
V?

Как часто ты ходишь в театр? How often do you go to the theatre?

Present Simple: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово + do + подлежащее + 
V?



Что он обычно делает после 
работы?

What does he usually do after 
work?

Present Simple: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово + does + подлежащее 
+ V?

Кто обычно помогает твоему отцу? Who usually helps your father?

Present Simple: 
Специальный вопрос.  Who - 
в роли подлежащего => do 
не ставим! Вопр. слово 
+V+s?

Где ты работаешь? Where do you work?

Present Simple: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово + do + подлежащее + 
V?

Он сейчас не ест бутерброд. He is not eating a sandwich now.
Present Process: Отрицание.      
is not (3 лицо, ед.число) + 
Ving

В данный момент я не учусь 
водить.

I am not learning to drive at the 
moment.

Present Process: Отрицание.      
am not (1 лицо, ед.число) + 
Ving

Ты сейчас не смотришь телевизор. You are not watching TV now.
Present Process: Отрицание. 
are not (2 лицо, ед.число) + 
Ving

Он принимает душ? Is he having a shower?

Present Process: Общий 
вопрос.     Is (3 лицо, 
ед.число) + подлежащее + 
Ving?  

Они сейчас спят? Are they sleeping now?
Present Process: Общий 
вопрос.     Are (множ.число) + 
подлежащее+ Ving?

Мы ждём автобус? Are we waiting for a bus?
Present Process: Общий 
вопрос.     Are (множ.число) + 
подлежащее+ Ving?

Что она делает сейчас? What is she doing now?

Present Process: 
Специальный вопрос.   Вопр. 
слово +is+ подлежащее + 
Ving?

Что ты пишешь? What are you writing?

Present Process: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово +are+ подлежащее + 
Ving?

Чего они ждут? What are they waiting for?

Present Process: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово +are+ подлежащее + 
Ving?

Почему она сейчас убирает 
комнату? Why is she cleaning the room now?

Present Process: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово +are+ подлежащее + 
Ving?

Куда вы идете? Where are you going?

Present Process: 
Специальный вопрос. Вопр. 
слово +are+ подлежащее + 
Ving?


